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VERBALE 

RIUNIONE QUADRI – 27/03/2015 

 
Convocazione per il giorno 27/03/2015 alle ore 9.00 centro congressi Riccione 

 

INVITATI: 

ANTONIO CARETTO –AC LUCIO LUCCHIN – LL MARCO BUCCIANTI – MB 

LORENZA CAREGARO - LC CLAUDIO MACCA – CM GIUSEPPE MALFI – GM 

MARIANGELA MININNI – MM BARBARA PAOLINI – BP ANNARITA SABBATINI - ARS 

CALUDIO TUBILI – CT   

   

 

ALTRI PRESENTI: 

MARIA RITA SPREGHINI MARCO TAGLIAFERRI VALERIA LAGATTOLLA 

CARMELA BAGNATO ROMANA ALOISI CARLI ROBERTA (sost. Malvaldi) 

GUIDO MONACELLI GIANLEONE SACCO PATRIZIA ZULIANI 

MARIO PARILLO SANTINO MORABITO GIUSEPPE VINCI 

GIUSEPPE MORINI MASSIMILIANO PETRELLI ANNALISA MAGHETTI 

ROBERTA SITULIN VINCENZO PACIOTTI MICHELANGELO GIAMPIETRO 

MAURIZIO BATTINO GIUSEPPE FATATI MARIA LUISA AMERIO 

MASSIMO VINCENZI 

 

 

   

 

 

VERBALE 

 
 

Vengono introdotti i lavori e presentati i punti all’ordine del giorno. 

1) Viene presentato il crono programma già inviato via mail a tutti i presidenti regionali. 

Il presidente invita i presenti a riferire le proprie proposte e ricorda che ognuno avrà 3 minuti 

 

Lucio presenta il progetto sul Manifesto delle criticità.  

LL presenta a che punto sono i lavori sul Manifesto delle criticità in Nutrizione Clinica e Preventiva. 

8 AGOSTO 2015 saremo ospiti di Casa Italia. La partecipazione è ad invito. L’incontro non vedrà 

partecipanti la stampa, ma verrà fatto un comunicato stampa precedente all’incontro. Sarà diviso in 

tavole rotonde con personaggi inviati e proposti dalle associazioni/società. 

Verrà pubblicato un documento in diverse versioni: 

- A cura della Fondazione Bracco oppure a cura del Pensiero Scientifico editore. Verrà distribuito a 

Direttori Generali e Sanitari, Presidenti delle scuole di specialità. 

- Una position paper ufficiale italiana da pubblicare su una rivista internazionale (se ne stanno 

occupando Donini, De Lorenzo, Agostoni, Battino, Poli). 

- Un’altra versione sarà short per la pubblicazione per la popolazione italiana, da diffondere in tutte le 

farmacie italiane. 
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La giornata dell’8 agosto ha dei vincoli, 230 posti a sedere auditorium Casa Italia, posti ad invito. I posti sono stati 

suddivisi tra tutti i partecipanti, ognuno ne ha 6. I posti rimanenti dalle altre associazioni potranno essere usati da 

ADI. 

 

Ricerca scientifica 

MALNUTRIZIONE NELLE RSA: si verifica la disponibilità di realizzazione del progetto con studio di malnutrizione 

iatrogena e di farmacoeconomia. 

 

MULTICENTRICA CON CIR FOOD. LL spiega il contatto con CIR, da semplice partecipazione a congresso come 

relatore, a contratto di anni 2 +1. Si invitano i PR ad inviare proposte di progetti ad Antonio Caretto. 

LL. Il progetto prevede la valutazione nutrizionale (un giudizio sulla ricetta) oltre alla composizione nutrizionale 

della ricetta. 

TAGLIAFERRI: sottolinea di porre attenzione nella scelta dei prodotti a cui associare il nostro logo  

 

MULTICENTRICA PER DCA: coinvolgerà tutti i centri che si occupano di DCA (densitometria, BIA) valutazione dello 

stato di idratazione per definire l’ellisse delle anoressiche edefinire delle formule e se senza disidratazione 

definire anche li delle formule. 

 

ALTRE ESPERIENZE DI STUDI 

Maghetti: protocollo all’ospedale Bellaria la Wildm (associazione neuro distrofia muscolare) con neuropsichiatria 

e servizio di dietologia (di Bologna),  valutano i sistemi per implementare la QoL di bambini con distrofia. 

I ragazzini sono stati seguiti in reparto, domicilio (impedenziometro, calorimetria) visti nel tempo per ottimizzare 

la forma fisica, quali integrazioni, se NA, visti 1v/mese. I dati saranno portati in expo. Ci saranno anche questionari 

da dare alle famiglie.  

 

COORDINAMENTO ATTIVITA’ SCIENTIFICA 

PARILLO propone un gruppo di coordinamento dell’attività diricerca, che aiuti e valuti le varie idee in modo 

adeguato. Propone di mandare una lettera a tutti i soci. Manifesta una certa dissociazione tra Fondazione e ADI. 

MAGHETTI: riferisce che nella loro sezione hanno identificato i ruoli per ciascuna attività  

MICHELANGELO: il comitato lo condivido ma deve essere agile e snello quindi con poche persone. 

MONACELLI: coinvolgimento tutti i soci ma richiesti indicatori di autoselezione. 

CARETTO: più concreta la proposta di Annalisa con identificazione da parte della regione di un esponente valido 

TAGLIAFERRI Presidenti�regione�tutti i soci 

CARETTO: tra proposta Maghetti e quella con PARILLO. Specifico che i componenti del gruppo ristretto sono quelli 

che coordinano, valutano e danno una mano alle proposte multicentriche che ADI mette in atto. 

TUBILI: start up per 1-2 anni con selezione molto stretta, con tempo rinnovare il coordinamento che si può 

allargare 

CARETTO: si richiede di votare per alzata di mano 

Parillo 8 

Maghetti maggioranza  si approva la proposta di Annalisa Maghetti 

 

SENSO DI APPARTENENZA ALL’ADI: 

Aumento numero di soci, si propone iscrizione gratuita agli specializzandi.  

PARILLO: ritiene che l’iscrizione alla società deve essere una scelta interessata liberamente. Il reclutamento deve 

avvenire tramite qualità del prodotto che si offre. Propone un corso di formazione solo per specializzandi per 

problematiche metaboliche 

MAGHETTI: aumentare numero di congressi regionali e verificare iscrizione all’ADI 

MONACELLI: nei congressi grandi dovremmo anche avere una sessione poster per gli eventi che accadono sul 

territorio. 

MICHELANGELO: per la mia area, non ci conoscono, l’attività singola non è sufficiente. Si può patrocinare corsi e 

congressi delle altre società di sport (società italiana di medicina dello sport e dell’esercizio), quindi aumentare la 

visibilità dovenon siamo visibili. 
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MORINI: concorda con l’iscrizione gratuita per un anno visto che non ci sono più scuole pediatriche di nutrizione, 

le persone che si occupano di ADI si occupano di pediatria.  

SITULIN: gli specializzandi non partecipano ai corsi, perché  non è  previsto l’obbligo ECM 

PARILLO: propone una quota ridotta per tutta la durata della specializzazione 

AMERIO: suggerisce di fare dei corsi precongressuali a costi bassi per gli specializzandi in modo che si agganciano 

al congresso. 

Si propongono le seguenti opzioni 

1. Iscrizione 35 euro per tutti gli anni di specialità 

2. 1 anno gratuito 

3. Accesso per 1 anno (ultimo) con accesso al sito 

Si vota e prevale la proposta n° 1 

Mandare comunicazione ai presidenti regionali sull’iscrizione ridotta degli specializzandi 

 

CARETTO: I Presidenti Regionali dovranno prendersi l’impegno di identificare con una mappatura i medici che si 

occupano nelle relative varie strutture sanitarie regionali di nutrizione clinica e preventiva e didattica per 

coinvolgerli nell’ADI come soci attivi ed eventualmente formarli. Deve essere un momento cruciale di crescita 

qualitativa dell’ADI. 

 

PARTECIPAZIONE SOCI AL CONGRESSO E CORSO NAZIONALE 

GUIDO: suggerisce le iscrizioni parcellari 

CARETTO: non cambia il risultato, è già stato discusso. Sostiene invece che i presidenti regionali devono 

incentivare la partecipazione. 

 

IMPLEMENTAZIONE INIZIATIVE REGIONALI 

CARETTO: La parcellizzazione degli eventi formativi scientifici a livello regionale è il fulcro dell’attività formativa 

che ADI può svolgere per tutti i soci e per reclutare e formare nuovi soci. Pertanto le iniziative regionali vanno 

implementate supportate e promosse. 

 

OBESITY DAY 

PARILLO: sostiene che debba essere sponsorizzato da ADI per renderlo più libero da vincoli con altre aziende. 

PIZZACALLA: obesity day fino all’anno scorso non era finanziato. E il costo anche per la conferenza stampa può 

essere alto.  

MICHELANGELO: propone tecnogym e adidas come sponsor dell’obesity day quando parliamo di camminare. 

FATATI: ritiene che conti il messaggio che dà l’obesity day, se questo è corretto come lo è sempre stato non c’è 

motivo di escludere l’azienda. 

PARILLO: specifica la non opportunità di inviare i campioni di prodotti durante la giornata 

FATATI: ribadisce che ciascun centro è libero di accettarli o meno ed usarli. 

I comunicati stampa sono rivisti 3-5 volte per evitare che ci sia qualsiasi nome o illazione e contatto su prodotti e 

aziende.  

 

FONDAZIONE ADI 

MORINO: due binari paralleli, chiariamo bene come le due cose vanno insieme 

FATATI: ADI e fondazione sono la stessa cosa, ADI è l’unico socio della Fondazione 

- Gli eventi della fondazione vengono coordinati e accettati all’inizio dell’anno dall’ADI. Il presidente 

dell’ADI e il consiglio ricevono il report di cosa stiamo facendo. Dove troviamo i fondi, quelli che passa 

l’ADI sono 10% del lordo. La fondazione ha un fondo che non può abbassare perché il bilancio è 

approvato dal prefetto di Roma. 

Il network Ionet può essere presieduto solo dal fondatore (Fatati) 

CARETTO: non ci sono dubbi sulla tua idea, ma è giusto far capire il nostro coinvolgimento 

FATATI: è diretto perché si può fare solo con i centri ADI quindi l’obiettivo è condiviso. 

- Aprire una via internazionale e organizzare sempre NUME che dia spazio ai giovani 

CARETTO:  strategia operativa della fondazione con ADI ci auguriamo che la condivisione e programmazione delle 

scelte  possano essere condivise sempre insieme 
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PARILLO: propongo che ad ogni direttivo ci sia sempre la fondazione e viceversa e quando fondazione fa qualcosa 

deve coinvolgere e dirlo prima 

LL concordo nella percezione di disorientamento, questo forse è un bias con 2 organismi, ma insieme a Giuseppe 

già dal 2° anno del ns mandato abbiamo deciso di far uscire i loghi insieme e non separati 

 

AGGIORNAMENTO SOCI:  

CARETTO: corsi di aggiornamento per i soci, l’idea è cercare di realizzare master o corsi di alta professionalità. Si 

possono fare residenziali, per via telematica a distanza o misti. 

CAREGARO: stiamo esplorando di fare più master non universitario e condividerlo con voi, articolato nei fine 

settimana di alcune settimane nel corso di un anno, divisibile anche in modulo. Bisogna decidere sede (regionale 

in più edizione) o nord centro sud. Una parte on line 

TAGLIAFERRI: sono di derivazione del direttivo o anche a livello regionale? 

CARETTO: questo è a livello nazionale, ma se a livello regionale vuoi fare un master lo puoi proporre al CP a livello 

nazionale. 

ANNALISA: serie di master a determinate categorie professionali.  

CARETTO d’accordo 

 

CARETTO: position, pubblicazioni. Ns intenzione è inviare aggiornamento scientifico ADI Flash e ADI news (adi 

flash aggiornamento su tematiche dietetico nutrizionale di ordine epidemiologico fisiopatologico clinico 

terapeutico PDTA, etico e prevenzione e Adi news ultime notizie di nutrizione 

Adi flash 52 settimane divise per 2 = 26 (ogni 15 giorni) il socio riceve un adi flash fatto da ciascuno (con preavviso 

notevole e con calendarizzazione),  nell’altra alternanza adi news. Claudio Tubili è il coordinatore, adi flash viene 

mandato a lui e verrà posizionato sul sito. 

I presidenti regionali approvano e accettano la proposta. 

 

CARETTO: propone nel 2016 WikiNutri il presidente spiega che è una forma di aggiornamento e consulto 

scientifico  immediato per il socio, da strutturare. 

 

BUCCIANTI: App ADI, dovrà essere implementata con collegamento con il sito, il blog è più in sordina, bisogna 

iniziare ad inserire contenuti per implementare il blog stesso. 

 

PARILLO ADI MAGAZINE le riviste fanno la differenza. Devono essere riviste da leggere per informarsi e formarsi. 

Qualsiasi cosa che faccia l’ADI deve essere comunicata alla rivista (attivazione blog, multicentrica, ecc). 

Non ho molto aiuto da parte dei quadri per gli articoli che vengono inviati. 

Scostamento tra le tre riviste: dovremmo coordinarci maggiormente su dove e cosa deve essere pubblicato tra le 

tre riviste. 

Si richiede ai presidenti di pubblicare gli abstract sulla rivista dei congressi regionali. 

CARETTO presenta Battino 

BATTINO: confermo quello che ha detto Parillo. Un problema fondamentale è che conta quello che fanno i soci. 

Dobbiamo anche citare la rivista dell’ADI. E scrivere. 

LL rafforzo ciò che è stato detto da Battino, lo studio Pimai, che ci ha dato un po’ di lustro, non è stato citato 

neanche dai nostri che hanno riscritto sulla ns rivista. 

 

 

PROPOSTE PRESIDENTI REGIONALI 

MORINO: gruppo obesità infantile – studio multicentrico 

MONACELLI: ADI Onlus – alla fine di Expo con millenium gold, mettere in rete le progettualità con marche, 

umbria, veneto. Cosa si deve investire per mantenere ONLUS? Per sviluppare progettualità comune per la 

malnutrizione nel terzo mondo 

3 settembre marcia della pace alimentare a Gubbio 

4 settembre  

ZULIANI: CORSO BASE e avanzato su relazione del paziente in dietologia 

SPREGHINI: linee guida di educazione terapeutica a giugno corso base a Caserta 

PAOLINI: gruppo di studio della grande obesità stà stilando le linee guida per la nutrizione postbariatrica  
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PROGETTUALITA’ CON AZIENDE  

E’ importante potere sviluppare progettualità di ricerca condividendole con le aziende interessate. 

 

RAPPORTI CON ISTITUZIONI 

E’ indispensabile acquisire referenzialità con le Istituzioni sia nazionali (Ministero Salute ISS) che a livello regionale 

per poter portare avanti le criticità in nutrizione che comportano interventi legislativi regolatori. 

  

RAPPORTI CON SOCIETA’ SCIENTIFICHE  

Sviluperemo condivisioni progettuali con altre società scientifiche anche non del settore nutrizionale. 

La FeSIN dovrà essere l’interfaccia con le Istituzioni per molte problematiche. 

 

COMUNICATI STAMPA 

L’ADN Kronos rimane il nostra Agenzia di Stampa e dovremo supportarla con numerosi comunicati. 

 

Verbalizzante 

AR SABBATINI 

 

                    Il Presidente 

   Antonio Caretto 


